

Edición del 10 de noviembre de 2024

Año 116 - N°6.463

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908

No partimos de cero,
Partimos de
CRISTO



CONFERENCIA
EPISCOPAL
ARGENTINA



EN EL 40° ANIVERSARIO DEL TRATADO DE PAZ Y AMISTAD ENTRE ARGENTINA Y CHILE

DECLARACIÓN DE LAS CONFERENCIAS EPISCOPALES DE AMBOS PAÍSES

El próximo 29 de noviembre se cumplen 40 años de la firma del Tratado de Paz y Amistad entre Argentina y Chile, que puso fin al conflicto del Beagle acordando la delimitación marítima entre ambos países y estableció un acuerdo para la solución pacífica de controversias.

Las Conferencias Episcopales de Argentina y Chile damos gracias a Dios porque en aquellos años difíciles, primó el diálogo y la paz y se evitó una guerra entre pueblos hermanos. Especialmente damos gracias por la mediación papal ofrecida por san Juan Pablo II, y dirigida sucesivamente por los Cardenales Antonio Samoré y Agostino Cassaroli. Asimismo, por todos aquellos que estuvieron implicados en las negociaciones y que, con su sabiduría y prudencia, lograron resolver pacíficamente un tiempo de tensión y de enfrentamiento. “Felices los que trabajan por la paz, porque serán llamados hijos de Dios” (Mt. 5, 9).

Hoy agradecemos la paz y la integración entre ambas naciones, y confiamos en que este camino se pueda seguir profundizando, para bien de nuestros pueblos. Esperamos que el espíritu de encuentro y de acuerdo entre las naciones, especialmente en nuestra América Latina, pueda suscitar iniciativas y políticas para resolver tantas carencias y crisis sociales que vivimos en nuestro continente, y que afectan especialmente la vida de los más pobres.

A la Virgen María, bajo las advocaciones de Nuestra Señora de Luján y Nuestra Señora del Carmen, le encomendamos la vida de nuestros países y sus actuales desafíos de desarrollo. Que la Cordillera y el Mar, junto a otros tantos dones y realidades que compartimos, sean instrumentos de unión y de encuentro, y nunca de división y confrontación.

En Buenos Aires y Santiago, 6 de noviembre de 2024.

Conferencia Episcopal Argentina

Conferencia Episcopal de Chile



FIRMA DEL TRATADO DE PAZ ENTRE CHILE Y ARGENTINA

LA INTERVENCIÓN DE JUAN PABLO II QUE EVITÓ UNA GUERRA ENTRE CHILE Y ARGENTINA

EL PAPA TUVO UNA PARTICIPACIÓN CLAVE EN LA RESOLUCIÓN DEL CONFLICTO POR EL CANAL DE BEAGLE EN LA NAVIDAD DE 1978.

Chile y Argentina casi inician un conflicto armado con motivo de la soberanía del canal de Beagle, un paso fundamental entre los océanos Atlántico y Pacífico.

El 22 de diciembre de 1978, en ocasión del tradicional encuentro con los cardenales y la Curia Romana para los saludos por las fiestas navideñas, el papa Juan Pablo II anunció: “Frente a las noticias siempre más alarmantes que iban llegando respecto del agravamiento y sobre la posible, es más, temida por no pocos, precipitación de la situación (entre la Argentina y Chile), he hecho conocer a las partes mi disposición -más aún, el deseo- de enviar a las dos capitales un representante especial mío, para tener informaciones más directas concretas sobre las respectivas posiciones y para examinar y buscar juntos la posibilidad de una solución pacífica de la controversia”.

El 23 de diciembre de 1978, el Papa designó como su Representante Especial al Cardenal Antonio Samoré, quien arribó a Buenos Aires el 26 de diciembre; luego se trasladó a Santiago de Chile y regresó a la capital argentina el 30. La misión de Samoré duró 17 días. Según lo señalado por el propio Juan Pablo II, la misión de su representante era meramente de “buenos oficios”, con el fin de lograr un acercamiento entre las partes.

Como consecuencia de las gestiones del Cardenal Samoré, el 8 de enero de 1979, Argentina y

Chile firmaron en la Ciudad de Montevideo, y en presencia del Cardenal, el Acuerdo sobre el Diferendo en la Zona Austral (“Acta de Montevideo”), donde acordaron solicitar a la Santa Sede que actuara como mediadora para “guiarlos en las negociaciones y asistirlos en la búsqueda de una solución del diferendo”. Ese mismo mes, el Papa aceptó la solicitud de mediación, proceso que comenzó poco después en abril de 1979, conducido -en representación del Sumo Pontífice-, por Samoré, acompañado en los primeros años por Monseñor Faustino Sanz Muñoz y más tarde también por Monseñor Gabriel Montalvo. Delegaciones de los dos países participaron en Roma de las negociaciones, bajo la dirección del Cardenal Samoré.

El 3 de febrero de 1983, falleció el Cardenal Antonio Samoré quien no pudo ver los resultados finales de su misión. Le sucedió al frente de la Oficina para la Mediación el Arzobispo Monseñor Gabriel Montalvo, acompañado por Sainz Muñoz.

El 23 de enero de 1984, la Argentina y Chile suscribieron en el Vaticano la “Declaración Conjunta de Paz y Amistad”, por iniciativa y por invitación del Papa Juan Pablo II. Allí refrendaron “el significado que reviste la iniciación de la fase conclusiva de los trabajos de la mediación con la elaboración del tratado final, aceptable para ambas partes”. De esta manera, ambos



países ratificaron su decisión política de llegar a un acuerdo definitivo a través de la mediación. Así, durante 1984 se desarrollaron intensas y decisivas negociaciones.

El 29 de noviembre de 1984, en presencia del Cardenal Agostino Casaroli, Secretario de Estado, los Cancilleres de la Argentina, Dante Caputo, y de Chile, Jaime del Valle, suscribieron en la Sala Regia del Palacio Apostólico, Ciudad del Vaticano, el Tratado de Paz y Amistad. Este instrumento internacional no sólo estableció la definitiva delimitación en la Zona Austral sino también sentó las bases para la integración y cooperación de ambos Estados.

ENCUENTRO DE CEVAS EN TOMÉ

Desde el 11 al 13 de octubre se llevó a cabo en la ciudad de Tomé el encuentro anual de coordinadores de Cevas, instancia de reencuentro y compartir de los diversos centros del país que se congregaron para vivir un nuevo nacional. Felicitamos y agradecemos a los jóvenes que participaron representando a su comunidad y diócesis (Diácono Jorge Millán – Asesor Diocesano de Cevas).



ENTREGA DEL DECÁLOGO EN EL SANTUARIO JESÚS NAZARENO

El domingo 27 de octubre en la celebración de las 16.00 hrs, los niños de la Catequesis Familiar recibieron de parte de sus Catequistas el Decálogo de los Mandamientos (Facebook Santuario Jesús Nazareno).



CELEBRACIÓN DE LA CONMEMORACIÓN DE LOS FIELES DIFUNTOS EN PUERTO NATALES

Hermanos de la Comunidad Parroquial de Puerto Natales se congregó en el Cementerio Antiguo “San Alberto Hurtado” para rezar por los difuntos (Facebook Parroquia María Auxiliadora Natales).



HOLYWINS EN LA PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA

La actividad se realizó en el salón comunitario de Nuestra Señora de Fátima y fue animada por monitores de CEVAS Fátima e Infancia Misionera. Se dio comienzo a la actividad con una breve catequesis, luego, a través de un video, se relevó el valor de recordar a nuestros fieles difuntos y otro de la vida de San Carlos Acutis. Se realizaron diversas dinámicas y junto a sus padres, participaron de un compartir fraterno. Finalmente, ensayaron una dinámica que presentaron al finalizar la celebración eucarística del templo (Pbro. Bernardo Astudillo Basulto).



JÓVENES DEL LICEO SALESIANO MONS. FAGNANO PARTICIPARON DEL CAMPO BOSCO EN EL 50° ANIVERSARIO DEL MJS

La Hacienda Picarquín fue el escenario del Campobosco, evento que reunió a más de 2.000 jóvenes y adultos de Chile y otros países sudamericanos para celebrar el 50° aniversario del Movimiento Juvenil Salesiano (MJS). Entre los asistentes, una delegación de 15 jóvenes del Liceo Salesiano Monseñor Fagnano, acompañados por Ximena Soto (Coordinadora Pastoral), Claudia Maslov, Julio Mancilla, María Angélica Aro y Juan Chávez, que incluyó la participación del P. Director Pedro Carrera SDB. Desde el 30 de octubre hasta el 3 de noviembre, los participantes disfrutaron de intensos días donde compartieron su amistad, fe y crecimiento. Durante esos cuatro días, los jóvenes participaron en una variedad de talleres, momentos de oración y las tradicionales tardes oratorianas, que renovaron su sentido de pertenencia a la comunidad salesiana. El Campobosco culminó con una liturgia, donde los jóvenes renovaron su compromiso de vivir en santidad y alegría. En la ceremonia, recibieron la bendición del Superior Provincial de los Salesianos en Chile, P. Nelson Moreno SDB, quien les instó a ser luz y esperanza en sus comunidades (COMUNICACIONES LSMF).



CELEBRACIÓN DE MEMORIA AGRADECIDA DE LOS DIFUNTOS EN CATEDRAL

Como es tradicional, el 31 de octubre, en preparación a la visita a los cementerios, la comunidad de la Catedral celebró la eucaristía en memoria agradecida de los seres queridos fallecidos, reafirmando nuestra esperanza en la resurrección (Carlos Díaz Villarroel).



COPA DE LA FE



INFORMACIÓN

- Se realizará los sábados 9, 16, 23 y 30 de noviembre, desde las 15:00 horas
- Pueden participar jóvenes desde 14 a 18 años
- Inscripciones desde el 9 al 26 de octubre, código QR

- Campeonato baby fútbol en cancha al aire libre.
- Taller básico de música.
- Taller de pintura
- Taller de gastronomía
- Juegos de mesa

Equipos de baby fútbol serán máximo de 8 jugadores

Categorías: 14 a 16 años y 17 a 18 años

Santuario de san sebastián, punta arenas, Av. Los flamencos 0815



La comunidad venezolana del Santuario de San Sebastián Te invita a la Eucaristía en honor a nuestra

Señora del Rosario de Chiquinquirá



19:00 hrs.

- Domingo 17 de noviembre de 2024.
- Santuario de San Sebastián: Av. los Flamencos #644.
- Trae una flor para la Virgen y un alimento no perecible.





ELLA HA DADO TODO LO QUE TENÍA PARA VIVIR

32° Domingo del Tiempo Ordinario B



¿Hasta qué punto nos atrevemos nosotros, cristianos, a vivir en las manos de Dios? Como cristianos, ¿no debería ser esa nuestra marca registrada, "denominación de origen", juntamente con el amor de unos para con otros? Se supone que amamos tanto a Dios que confiamos en él completa y absolutamente, sin condiciones, sin miedo ni vacilación. Ése fue el estilo de vida de Jesús, quien vivió totalmente en las manos de su Padre. Incluso en su muerte humillante en la cruz pudo exclamar: "Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu". Aun siendo nosotros débiles, ofrecemos ahora, con Cristo nuestro Señor, nuestra confianza al Padre y le confiamos también todos nuestros seres queridos.

En tiempo de hambruna, una viuda da sus últimas provisiones al profeta Elías porque éste se lo pide en nombre de Dios. Ambos, el profeta y la viuda, confían que Dios proveerá (PRIMERA LECTURA). Cristo ofreció a Dios no dones artificiales, hechos por mano humana, sino que se dio a sí mismo sin medida. Por esto su sacrificio, ofrecido de una vez para siem-

pre, tuvo suficiente poder para salvarnos (SEGUNDA LECTURA). Mientras otros daban lo que les sobraba, la pobre viuda dio todo cuanto tenía para sobrevivir. Fue más generosa que nadie (EVANGELIO).

PRIMERA LECTURA: 1 Reyes 17,8-16

La palabra de Señor llegó al profeta Elías en estos términos: «Ve a Sarepta, que pertenece a Sidón, y establécete allí; ahí Yo he ordenado a una viuda que te provea de alimento». Él partió y se fue a Sarepta. Al llegar a la entrada de la ciudad, vio a una viuda que estaba juntando leña. La llamó y le dijo: «Por favor, tráeme en un jarro un poco de agua para beber». Mientras ella lo iba a buscar, la llamó y le dijo: «Tráeme también en la mano un pedazo de pan». Pero ella respondió: «¡Por la vida del Señor, tu Dios! No tengo pan cocido, sino sólo un puñado de harina en el tarro y un poco de aceite en el frasco. Apenas recoja un manojo de leña, entraré a preparar un pan para mí y para mi hijo; lo comeremos, y luego moriremos». Elías le dijo: «No temas. Ve a hacer lo que has dicho, pero antes prepárame con eso una pequeña galleta y tráemela; para ti y para tu hijo lo harás después. Porque así habla el Señor, el Dios de Israel: El tarro de harina no se agotará ni el frasco de aceite se vaciará, hasta el día en que el Señor haga llover sobre la superficie del suelo». Ella se fue e hizo lo que le había dicho Elías, y comieron ella, él y su hijo, durante un tiempo. El tarro de harina no

se agotó ni se vació el frasco de aceite, conforme a la palabra que había pronunciado el Señor por medio de Elías.

PALABRA DE DIOS

SALMO: 145,6-10

R. ¡ALABA AL SEÑOR ALMA MÍA!

El Señor mantiene su fidelidad para siempre, hace justicia a los oprimidos y da pan a los hambrientos. El Señor libera a los cautivos. **R.**

El Señor abre los ojos de los ciegos y endereza a los que están encorvados. El Señor ama a los justos y protege a los extranjeros. **R.**

Sustenta al huérfano y a la viuda y entorpece el camino de los malvados. El Señor reina eternamente, reina tu Dios, Sión, a lo largo de las generaciones. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Hebreos 9,24-28

Cristo no entró en un Santuario erigido por manos humanas -simple figura del auténtico Santuario- sino en el cielo, para presentarse delante de Dios en favor nuestro. Y no entró para ofrecerse a sí mismo muchas veces, como lo hace el Sumo Sacerdote que penetra cada año en el Santuario con una sangre que no es la suya. Porque en ese caso, hubiera tenido que padecer muchas veces desde la creación del mundo. En cam-

bio, ahora Él se ha manifestado una sola vez, en la consumación de los tiempos, para abolir el pecado por medio de su Sacrificio. Y así como el destino de los hombres es morir una sola vez, después de lo cual viene el Juicio, así también Cristo, después de haberse ofrecido una sola vez para quitar los pecados de la multitud, aparecerá por segunda vez, ya no en relación con el pecado, sino para salvar a los que lo esperan.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Marcos 12,38-44

Jesús enseñaba a la multitud: «Cuidense de los escribas, a quienes les gusta pasearse con largas vestiduras, ser saludados en las plazas y ocupar los primeros asientos en las sinagogas y los banquetes; que devoran los bienes de las viudas y fingen hacer largas oraciones. Estos serán juzgados con más severidad». Jesús se sentó frente a la sala del tesoro del Templo y miraba cómo la gente depositaba su limosna. Muchos ricos daban en abundancia. Llegó una viuda de condición humilde y colocó dos pequeñas monedas de cobre. Entonces Él llamó a sus discípulos y les dijo: «Les aseguro que esta pobre viuda ha puesto más que cualquiera de los otros, porque todos han dado de lo que les sobraba, pero ella, de su indigencia, dio todo lo que poseía, todo lo que tenía para vivir».

PALABRA DEL SEÑOR

XXVIII PEREGRINACIÓN
VIRGEN DE LA MEDALLA MILAGROSA AL CENTRO GEOGRÁFICO DE CHILE

SÁBADO 23 NOVIEMBRE

07.30 HORAS
CONVOCATORIA RETÉN AGUA FRESCA

15.00 HORAS
EUCARISTÍA CENTRO GEOGRÁFICO

“CON MARÍA, CAMINEMOS AL ENCUENTRO CON JESÚS”

AGENDA DEL PASTOR

Domingo 10: 12.15 y 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

Lunes 11 – Viernes 15: Asamblea Plenaria de Obispos en San Francisco de Mostazal.

Sábado 16: 11.00 hrs. Santuario Nacional Votivo de Maipú en los 50 años de su consagración y conmemoración de los 40 años del Tratado de Paz entre Chile y Argentina.

Domingo 17 – Domingo 24: Participa con la delegación chilena del CAM6: Congreso Americano Misionero en Puerto Rico.

DIOS HABLA CADA DÍA

Lunes 11: Tit 1,1-9; Sal 23,1-6; Lc 17,1-6

Martes 12: Tit 2,1-7.11-14; Sal 36,3-4.18.23.27.29; Lc 17,7-10

Miércoles 13: Tit 3,1-7; Sal 22,1-6; Lc 17,11-19

Jueves 14: Flm 7-20; Sal 145,7-10; Lc 17,20-25

Viernes 15: 2Jn 4-9; Sal Sal 118,1-2.10-11.17-18; Lc 17,26-37 (San Alberto).

Sábado 16: 3Jn 5-8; Sal Sal 111,1-6; Lc 18,1-8